


a) STARKE DEKLINATION DER SUBSTANTIVE.

Cильный тип склонения имен существительных.

По сильному – склоняются большинство

существительных среднего рода, кроме существи-

тельного das Herz (сердце).

Падеж Мужской род Средний род

Nominativ

Genitiv

Dativ

Akkusativ

der (ein) Bahnhof

des (eines) Bahnhofes

dem (einem) Bahnhof

den (einen) Bahnhof 

das (ein) Netz

des (eines) Netzes

dem (einem) Netz 

das (ein) Netz



Признаком сильного склонения является

окончание –s или –es в Genitiv единственного

числа. В остальных падежах существительные

не принимают падежных окончаний.

Nom. -

Gen. -(e)s

Dat.

Akk.



SCHWACHE DEKLINATION DER 

SUBSTANTIVE.

Cлабый тип склонения имён 

существительных.
 К слабому склонению относятся существительные 

мужского рода, чаще всего обозначающие 
одушевленный предмет: 

 a) существительные, оканчивающиеся в Nominativ
единственного числа на -е, например: der Junge(), der
Kollege(), der Genosse(), der Russe(); 

 б) несколько существительных, ранее имевших 
окончание -е: der Mensch(), der Held(), der Herr();

 в) существительные, заимствованные из других 
языков, с ударными суффиксами-ist, -ein, -ant, -at, -
nom: der Student, der Aspirant, der Advokat, der
Agronom



Nom. -

Gen. -(e)n 

Dat. -(e)n 

Akk.       -(e)n

Характерным признаком слабого склонения является 

окончание - n или -еn во всех падежах, кроме Nominativ

единственного числа.

Падеж Мужской род

Nominativ 

Genitiv

Dativ 

Akkusativ

der Junge 

des Jungen 

dem Jungen 

den Jungen

der Student 

des Studenten 

dem Studenten 

den Studenten



DIE WEIBLICHE DEKLINATION DER

SUBSTANTIVE.

Женский тип склонения существительных.

По женскому типу склонения склоняются все

существительные женского рода.

Падеж Женский род

Nominativ

Genitiv

Dativ

Akkusativ

die (eine) Frau

der (einer) Frau

der (einer) Frau 

die(eine) Frau

die (eine) Gruppe

der (einer) Gruppe

der (einer) Gruppe

die (eine) Gruppe 



Имена существительные женского рода

не принимают падежных окончаний в

единственном числе.

Nom. -

Gen. -

Dat. -

Akk. -



GEMISCHTE DEKLINATION DER 

SUBSTANTIVE.

Смешанный тип склонения имён 

существительных.

По смешанному склонению склоняются некоторые 

существительные мужского рода и существительное 

„das Herz“.

Падеж Женский род

Nominativ

Genitiv

Dativ

Akkusativ

der (ein) Gedanke

des (eines) Gedankens

dem (einem) Gedanken

den (einen) Gedanken

das (ein) Herz

des (eines) Herzens

dem (einem) Herzen

das (ein) Herz



Склонение 

существительных во 

множественном числе



Существительные всех трех родов во

множественном числе склоняются одинаково.

Они принимают в Dativ множественного числа

окончание –n. Во всех других падежах не

принимают падежных окончаний:

Падеж Множественное число

Nominativ

Genitiv

Dativ

Akkusativ

die Lehrer,          die Bücher,                     

die Frauen,                         

der Lehrer,         der Bücher,                     

der Frauen,                         

den Lehrern,      den Büchern                   

den Frauen,                        

die Lehrer,         die Bücher                       

die Frauen,                         



Nom. -

Gen. -

Dat. -n

Akk. -

 Примечание – в Dativ множественного числа не 

принимают -n те имена существительные, которые 

имеют во множественном числе суффикс –(e)n, а 

также имена существительные иноязычного 

происхождения, принимающие во множественном 

числе –s, например:

 Nominativ        die Schulen           die Kinos

 Genitiv             der Schulen           der Kinos

 Dativ                den Schulen          den Kinos

 Akkusativ        die Schulen           die Kinos
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